

(1) Al pasar Jesús, vio a un hombre ciego de nacimiento. Y sus discípulos le preguntaron, diciendo: Rabí, ¿quién pecó, este o sus padres, para que naciera ciego? Jesús respondió: Ni este pecó, ni sus padres; sino que está ciego para que las obras de Dios se manifiesten en él. Nosotros debemos hacer las obras del que me envió mientras es de día; la noche viene cuando nadie puede trabajar. Mientras estoy en el mundo, yo soy la luz del mundo.

(6) Habiendo dicho esto, escupió en tierra, e hizo barro con la saliva y le untó el barro en los ojos, y le dijo: Ve y lávate en el estanque de Siloé (que quiere decir, Enviado). Él fue, pues, y se lavó y regresó viendo.

(vvss. 8-34, El hombre ciego y sus padres son interrogados por los fariseos)

(35) Jesús oyó decir que lo habían echado fuera, y hallándolo, le dijo: ¿Crees tú en el Hijo del Hombre? Él respondió y dijo: ¿Y quién es, Señor, para que yo crea en Él? Jesús le dijo: Pues tú le has visto, y el que está hablando contigo, ese es.

(38) Él entonces dijo: Creo, Señor. Y le adoró.

(39) Y Jesús dijo: Yo vine a este mundo para juicio; para que los que no ven, vean, y para que los que ven se vuelvan ciegos. Algunos de los fariseos que estaban con Él oyeron esto y le dijeron: ¿Acaso nosotros también somos ciegos? Jesús les dijo: Si fuerais ciegos, no tendríais pecado; pero ahora, porque decís: «Vemos», vuestro pecado permanece.

Piensa en estas cosas:

- 1) ¿Crees que Dios envía enfermedades y discapacidades físicas a las personas pecadoras? Consulta estos versículos: Mateo 5:43-45; Éxodo 20:4-6 y 34:4-7; Levítico 26:14-17, 40-42; Deuteronomio 28:15-24; Salmo 107:17-22; Jeremías 32:17-18; 1 Corintios 11:27-32; Santiago 5:13-16. ¿Por qué dice Jesús que este hombre era ciego (v. 3)?

Crees que Dios envía enfermedades y discapacidades físicas a las personas pecadoras? (Opinión)

Los versículos muestran...? Las enfermedades y las discapacidades PUEDEN SER resultado del pecado, incluso como castigo. El juicio de Dios sobre una familia puede extenderse hasta la tercera o cuarta generación. (Por el contrario, las bendiciones de Dios sobre una familia pueden durar muchas generaciones!) Sin embargo, los cristianos no están exentos de las aflicciones que afectan a toda la humanidad. ¡A veces, las enfermedades o discapacidades simplemente son...!

Opinión del autor: Si bien es posible que estas cosas sean "juicios" de Dios sobre individuos específicos, la mayoría de las veces, cristianos y no cristianos experimentan enfermedades y sufrimiento debido al impacto negativo del pecado en toda la humanidad (y en toda la creación).

¿Por qué este hombre era ciego? Jesús dijo que era para que las obras de Dios se hicieran en él.

- 2) Jesús habla de dos estilos de vida diferentes, usando las categorías de "tinieblas" y "luz". (Véase Juan 3:19-21). Jesús es la Luz del Mundo (Juan 8:12) y refiere a Sus seguidores como hijos de la luz (Efesios 5:8). No debemos tener nada que ver con las obras de las tinieblas (Efesios 5:8-13; 1 Juan 1:5-7; 2:8-11). ¿Qué crees que quiso decir Jesús con Sus palabras en el versículo 4: «La noche viene, cuando nadie puede trabajar» (Juan 12:35-36)?

2 posibilidades: 1) El dominio de Satanás en esta era mundial actual aumenta a medida que nos acercamos a la Tribulación (la gente ama la oscuridad); 2) Los creyentes solamente tienen una cierta cantidad de años de vida y servicio.

- 3) Isaías 61:1-3 habla de las «buenas obras» que el Mesías iba a hacer, y Jesús afirmó que estos versículos se referían específicamente a Él (Lucas 6:16-21; 7:18-23). ¿Puedes nombrar algunas buenas obras que sean apropiadas para los creyentes cristianos (Mateo 5:16; Hebreos 10:24; 1 Pedro 2:12)?

Las buenas obras atribuidas al Mesías incluyen llevar las buenas noticias a los pobres, animar a los quebrantados de corazón, trabajar en las cárceles, liberar a los cautivos y consolar a los que están de luto. Podemos extender estas obras alimentando, cuidando de y defendiendo a los pobres, viudas y huérfanos; ayudando con el alojamiento y la limpieza; haciendo el bien a quienes nos maltratan; sirviendo con humildad a quienes nos rodean y a los que están en nuestras iglesias; alcanzando a los perdidos; y muchas otras expresiones de amor cristiano que la clase pueda sugerir.

- 4) ¿Cómo trató Jesús físicamente al ciego (vv. 6-7)? ¿Les sorprende esto de alguna manera?

Jesús “escupió en tierra y usó la saliva para hacer barro.” Luego, untó el barro sobre los ojos del hombre y le dijo que fuera a lavarse. Un remedio algo inesperado...

- 5) En el v. 35, Jesús le pregunta al ciego sanado si creía en el "Hijo del Hombre". En el v. 37, ¿quién dijo Jesús que es el "Hijo del Hombre"? ¿Por qué creen que habló así? (El término "Hijo del Hombre" se usa más de 80 veces en los cuatro Evangelios). ¿Qué hizo el hombre una vez que entendió lo que significaba Hijo del Hombre?

Jesús dijo: "¡Lo has visto, y es Él quien te habla!". Es decir, Jesús a menudo Se refería a Sí mismo como el Hijo del Hombre, un título que mostraba Su unidad con la humanidad (véase Hebreos 2:9-10, 14-16).

¿Qué hizo (v. 38)? El hombre sanado expresó su fe en Jesús y luego Lo adoró.

- 6) Observe los comentarios contradictorios que Jesús hace sobre Sí mismo en Juan 3:17 y 9:39. La clave para comprender es reconocer a quién Se dirige.

¿A quién no juzgará con esta primera venida (Juan 3:17)? Jesús no vino a juzgar al mundo.

¿A quién planeaba juzgar con esta primera venida (Juan 9:39)? Jesús vino a juzgar a los líderes religiosos porque → **estaban totalmente EQUIVOCADOS!** Dios Se sentía cada vez más insatisfecho con los líderes religiosos de Israel, como se puede ver leyendo Jeremías, Ezequiel, Malaquías, etc.... Eran más como lobos con piel de oveja, devorando al pueblo de Dios en lugar de protegerlo.

- 7) En el versículo 40, los fariseos le preguntaron a Jesús: "¿Acaso nosotros también somos ciegos?". Comprendieron que Se refería a ellos en el versículo 39, y se indignaron! ¿Qué creen que intenta comunicarles al hablar de "ver y ser ciego"? (Consideren la verdad de Romanos 14:17).

Jesús básicamente les está diciendo a los fariseos: "Ustedes realmente no comprenden a Dios, y sus enseñanzas engañan al pueblo". "Si no afirmaran conocer y comprender a Dios, no serían

culpables. PERO, como afirman ser expertos en Dios, sus engaños los hacen culpables y sus acciones y enseñanzas los condenarán". Romanos 14:17 dice que el Reino de Dios no se trata de comer y beber (obedecer reglas), sino de las cualidades internas de justicia, paz y gozo en el Espíritu Santo. Los fariseos hicieron de la «religión» una cuestión de obediencia externa, pero Jesús rechazó este énfasis de enseñanza --- ¡y a quienes lo promovían!

Personas y situaciones por las cuales quiero orar en esta semana: